

## Concentran 4 estados 70% de empleos perdidos (El Financiero 12/05/09)

Concentran 4 estados 70% de empleos perdidos (El Financiero 12/05/09) Arturo Robles Martes, 12 de mayo de 2009 Sólo seis estados generaron plazas formales. Veracruz y Chiapas registran el mejor desempeño. La debilidad de la demanda se manifiesta de forma contundente. - SÓLO 6 ESTADOS GENERARON EMPLEOS Sólo seis estados del país lograron generar trabajos formales en abril, el comportamiento más débil en la materia al inicio del segundo trimestre desde 2000, revelan estadísticas de la Secretaría del Trabajo y Previsión Social (STPS). Veracruz y Chiapas tuvieron el mejor desempeño, con dos mil 876 y mil 865 plazas creadas, seguidos de Campeche, Durango y Colima, con 853, 716 y 668, respectivamente. Mientras, en Puebla se generaron 567 empleos formales, con lo que la entidad redujo su contribución, pues en enero fueron dos mil 264. En contraste, de las 31 mil 62 plazas formales perdidas en el mes de referencia, Nuevo León y Chihuahua, Estado de México y el Distrito Federal concentran casi 70 por ciento de la fuerza laboral que se quedó sin trabajo. Los registros muestran que en Nuevo León la creación de puestos inició su deterioro desde octubre de 2008, y dado el desempeño y la evolución que ha tenido el sector industrial en ese estado, la debilidad de la demanda se manifiesta de forma contundente con una reducción de la plantilla laboral. Chihuahua, entidad con una gran presencia de la maquila, registró una contracción de cinco mil 722 empleos, cifra que se suma a los malos resultados que ha tenido desde julio del año pasado. La tendencia reportada en el estado en los últimos diez meses arroja una cancelación de 91 mil 242 trabajos formales. En el Estado de México y el Distrito Federal la reducción de la nómina fue de cuatro mil 818 y tres mil 850 personas, baja que muestra la debilidad económica después de una ligera recuperación en marzo. La pérdida de empleo en estas plazas desde noviembre del año pasado asciende a 54 mil 65 y 85 mil 229 empleos, respectivamente, que significaron 22 por ciento de las pérdidas a nivel nacional. Contratación Por tipo de contratación, la caída de plazas formales permanentes (37 mil 506) se presentó de forma acelerada en Nuevo León, Chihuahua, Coahuila, Distrito Federal y Estado de México. En cuanto a los trabajos eventuales que se generaron en abril, seis mil 444, el retroceso no fue tan severo, pero no fueron suficientes para equilibrar la demanda. De las plazas temporales que se crearon en el mes, el Distrito Federal contribuyó con 70 por ciento, mas con la caída de los trabajos permanentes su saldo fue negativo. Veracruz, Chiapas, Coahuila, Puebla y Campeche fueron algunos estados que generaron trabajo eventual, aunque pocos reportaron un saldo favorable. Sobre los resultados anuales, la pérdida de plazas asciende a 484 mil 852, donde el mayor decremento se reportó en Chihuahua con la cancelación de 96 mil 129. Así, el estado suma 12 meses consecutivos con reducciones anuales en la generación de puestos de trabajo.